Ziel: Die Wichtigkeit der Bedeutung der Liebe erkennen

Text: Jahreslosung 2024 und Paralellstellen

Theologische Auseinandersetzung

Textthema

Alles bei euch geschehe in Liebe. *1. Korinther 16,14* Hier drängen sich zwei Fragen auf:

- Warum ist die Liebe so bedeutend?
- Wie erkennt man diese Liebe

Gott ist der Ursprung der Liebe

- 1. Johannes 4,10 (NLB):
- Und das ist die wahre Liebe: Nicht wir haben Gott geliebt, sondern er hat uns zuerst geliebt und hat seinen Sohn gesandt, damit er uns von unserer Schuld befreit.

Johannes schreibt zu Beginn in seinem Evangelium, dass Gott in seiner Dreieinigkeit bereits existiert hat, bevor die Schöpfung durch ihn erschaffen wurde. Das lässt nur einen Schluss zu: Da Gott Liebe ist und in seiner Dreieinigkeit bereits vor aller Schöpfung existiert hat (ewig), dann ist diese Liebe auch ewig. So hat Gott die Menschen bereits geliebt, als sie noch gar nicht erschaffen worden waren. Gott hat uns zuerst geliebt und er ist auch der Ursprung dieser wahren Liebe zu seiner Schöpfung.

Doch Gottes Liebe versorgt die Menschen nicht mit dem, was sie gerade möchten, sondern mit dem, was sie wirklich brauchen. Und die Notwendigkeit dieser versorgenden Liebe wird erst dann klar, als die Menschen aus dem Garten Eden hinausgeworfen wurden. Sie fanden sich in einer düsteren Welt wieder. Ihre Nähe zu Gott hatten sie verloren und ihre Existenz war konfrontiert mit dem Tod. Doch Gott hatte einen Plan und wurde selbst Mensch. Er übernahm für uns die Verantwortung und zeigte seine wahre, vollkommene Liebe (Agape) wie folgt:

«1. Johannes 4,9 (NLB): Gottes Liebe zu uns zeigt sich darin, dass er seinen einzigen Sohn in die Welt sandte, damit wir durch ihn das ewige Leben haben.

Gottes Liebe will erwidert werden

Wir wollen lieben, weil er uns zuerst geliebt hat.

1. Indem wir Gottes Liebe erwidern:

Matthäus 22,37–39: Jesus antwortete: »Du sollst den Herrn, deinen Gott, lieben, von ganzem Herzen, mit ganzer Seele und mit all deinen Gedanken! Das ist das erste und wichtigste Gebot.

2. Indem wir Gottes Liebe mit anderen teilen:

³⁹Ein weiteres ist genauso wichtig: ›Liebe deinen Nächsten wie dich selbst.‹

⁴⁰ Alle anderen Gebote und alle Forderungen der Propheten gründen sich auf diese beiden Gebote.«

Warum ist diese Liebe so Wichtig?

Nächstenliebe ist die Erfüllung des Gesetzes:

Römer 13.8 (NLB):

Bleibt niemandem etwas schuldig, abgesehen von der Liebe, die ihr einander immer schuldig seid. Denn wer den anderen liebt, hat damit das Gesetz Gottes erfüllt.

Wie gibt sich diese Liebe zu erkennen?

Liebe ist eine Frucht des Heiligen Geistes (vgl. Galater 5,22):

1. Korinther 13,4-7:

⁴Die Liebe ist geduldig und freundlich. Sie ist nicht neidisch oder überheblich, stolz ⁵oder anstößig. Die Liebe ist nicht selbstsüchtig. Sie lässt sich nicht reizen, und wenn man ihr Böses tut, trägt sie es nicht nach.

⁶Sie freut sich niemals über Ungerechtigkeit, sondern sie freut sich immer an der Wahrheit.

⁷Die Liebe erträgt alles, verliert nie den Glauben, bewahrt stets die Hoffnung und bleibt bestehen, was auch geschieht.

Die Liebe zueinander stärkt die Gottesbeziehung:

1. Thessalonicher 3.12–13:

¹² Euch aber lasse der Herr zunehmen und überreich werden in der Liebe zueinander und zu allen – wie auch wir euch gegenüber sind –,

¹³ um eure Herzen zu stärken, untadelig in Heiligkeit zu sein vor unserem Gott und Vater bei der Ankunft unseres Herrn Jesus mit allen seinen Heiligen.

Die Nächstenliebe fordert uns auch heraus:

Matthäus 5,46-48:

⁴⁶Wenn ihr nur die liebt, die euch auch lieben, was ist daran Besonderes? Das tun sogar die bestechlichen Steuereintreiber.

⁴⁷Wenn ihr nur zu euren Freunden freundlich seid, wodurch unterscheidet ihr euch dann von den anderen Menschen? Das tun sogar die, die Gott nicht kennen.

⁴⁸ Ihr sollt aber vollkommen sein, so wie euer Vater im Himmel vollkommen ist.

Wie gibt sich diese Liebe zu erkennen?

Die Liebe ist deshalb die Erfüllung des Gesetzes und steht bei Aufzählungen oft zuerst, weil sie alle guten Früchte des Heiligen Geistes umfasst.

1. Korinther 13,13: *Glaube, Hoffnung und Liebe, diese drei bleiben. Aber am größten ist die Liebe.*

Das Teilen der Liebe Gottes mit anderen ist die Vollendung und Erfüllung des Gesetzes.

Reflexion:

- Wie kannst du diese Liebe Gottes im neuen Jahr anderen weitergeben?
- Spürst du, dass Gott dich aus Liebe zu dir versorgt? Nimmst du es an?
- Wie steht es eigentlich um deine Selbstliebe?

PREDIGTNOTIZEN

Sonntag, 07.01.2024 Francesco Guarisco



Die Bedeutung der Liebe

1. Korinther 16,14 und diverse Parallelstellen

